
 
第 32 回 グループホームこころ尾道駅前 運営推進会議 

 
令和元年 11月 11日（月） 13：30～ 

 
1． 理事長挨拶 

この度、看取りをさせて頂きました。3カ月くらいは食事を摂る事が難しく点滴などで対
応してきました。看取り対応になってからは、旦那様が毎日のように面会に来られていま
した。本人の最期を本人らしく過ごして頂くため、スタッフ皆で出来る事は対応していき
ました。本当に自然な形でお見送りすることが出来て良かったと思っています。 
 

 
２．運営推進会議構成員各位の自己紹介 

ご家族代表 1名 
地域住民代表 1名 
有識者 欠席 
尾道市高齢福祉課職員 欠席 
尾道市地域包括支援センター職員  1名 
その他（理事長、理事、管理者） 3名 
  

 
３．利用者・サービス状況等の報告 
■利用者の状況  R元年 11月11日現在   18名（男性2名 女性16名） 
     ・2名退居（10月1日）3階ユニット  （11月8日永眠）4階ユニット 
     ・新規入居者（10月1日）86歳男性、要介護5 
 

① サービス利用者年齢層（歳） 
65以上75未満 2名 85以上90未満 6名 
75以上80未満 2名 90以上95未満 5名 
80以上85未満 2名 95以上100未満 1名 

 
 

② 介護度別利用状況 
要支援２ ０名 要介護３ 6名 
要介護１ 0名 要介護４ 5名 
要介護２ 3名 要介護５ 4名 

 
③ 介護保険認定更新者 

R元年11月１日～（2名）（要介護1→要介護4）3F1名 
            （要介護3→要介護3）3F1名 
                    
            

■事故報告 
9月・10月 4件 
 

■サービス実施状況報告等 
（ご利用者の生活の様子、行事等について 9月中旬～11月初旬まで） 
 
〇地域密着型外部評価実施（10月30日） 
 実施機関：広島県シルバーサービス振興会 
 調査機関より、ご家族へサービス利用についての意見などアンケートを送付したところ、回収 
 率は60％だったそうです。ご家族様の意見等はまだ届いていないので、詳しくは次回報告させ
て頂きます。 

 
〇ご利用者の様子 
 先ほど、利用者状況で報告させて頂きましたが、4階ユニットで87歳の女性の方が11月8日の
朝、安らかに永眠されました。看取り対応になってからは、ご高齢の旦那様が3日に1度のペース
で面会に来られていました。子供がいなかった為、夫婦2人で色んな所へよく旅行へ行かれたみ
たいで、最後に行ったのがエジプトなんです。と涙ぐまれ旦那様が話をされたそうです。この度



で4階は2人目の方の看取りをさせて頂きました。主治医の先生や内科の先生、看護師から指示を
受けながらスタッフ皆で一生懸命対応させて頂き、ご家族様より感謝の言葉を頂きました。今後
も利用者の方、ご家族の方に満足して頂けるよう、日々のケアや、その方が歩んでこられた人生
を大切に思いながら関わっていきたいと思います。 
インフルエンザが流行る季節になりました。スタッフが感染源にならないよう手洗いうがいを遂
行し、外部からの来客者の方へも、マスクの着用をお願いし感染症予防に努めたいと思います。 
  
  
 
〇行事・余暇活動について 
【室内】 
・誕生会（9月14日（3F）、17日（4F）、10月18日（4F）、24日（3F）） 
 9月、10月で4名の方の誕生会を行いました。3階の2名の方は同じ対象4年生まれの方で94
歳の誕生日を迎えられました。お一人の方は「94歳の誕生日おめでとうございます。」とスタッ
フが言うと「え～嘘～」とご自分の歳を聞かれビックリされていました。「何歳と思われました
か」と聞くと「私はまだ80台よ」と言われました。それだけ気持ちを若く持たれているから元気
でいらっしゃるんだなと思いました。恒例の手作りカードを手渡すととても喜んで下さいました。 
 
・敬老会（9月15日） 
敬老会では、スタッフ手作りのカードをプレゼントさせて頂きました。「いつもありがとうご

ざいます」とスタッフが頭を下げると「こちらこそいつもお世話様です」と言って下さいました。
スタッフ皆が、利用者の方に色々と助けて頂いたり、教えて頂く事が沢山の毎日です。 

 
・こころ祭り15周年（9月16日） 
 向島のこころで、15周年こころ祭りが行われました。数名の利用者の方に参加して頂きました。
沢山の催し物を見る事ができ、グループホームに帰って来られた時には忘れておられましたが、
その時にはとても喜んで楽しまれていました。 
 
・散髪（4F10月17日、3F10月20日） 
 この度も訪問美容にお願いし散髪をして頂きました。 
 
 
【室外】 
・ベッチャー祭り(11月3日) 
  今年も皆さん待ちに待ったベッチャー祭りが11月3日に行われました。当日は少し早めに昼
食を摂り、海岸通りに椅子を並べて「まだか、まだか」と駅の方に顔を向け待ちました。近くに
神輿と獅子が来ると、「それそれそれ」と気分は絶好調に、獅子が目の前に来ると、大きな声で
「ワ～、キャー」等大騒ぎでした。一人一人違ったとてもいい表情を、スタッフは見せて頂きま
した。あっという間に忘れられますが、その時、その一瞬をこれからも大切にしていきたいと思
っています。 
   
  
4. 意見交換 
・運営推進委員の皆さまからのご意見・ご報告 
・地域の取り組み 
・地域の心配事・事例検討 
・前回会議からのご意見からのご報告 
 
□地域包括センター：地域の行事に参加され、その時その時の季節を感じる事が出来ていると思
いました。体調管理には十分気を付けてほしいと思います。 
 
□地域住民代表：当分行事はありませんが、来年2月に夜店があります。 
 
□ご家族：この度の介護保険更新も要介護5でした。なんでも頂点をとる人だったので介護度で
もやっぱり一番上を取ったなと思っています。3階では、母が一番手がかかると思いますがスタ
ッフの皆さんがとてもよく見て下さり感謝しかありません。6月からほぼ毎日面会に来ています
が、休む間もなく動かれていて本当に大変だなと見ています。母は便の調整を薬などでして頂い
ていますが、食事の時のトロミで便秘になると聞いて、でもむせるから入れないといけないし、
そこら辺がどうなのかなと今思っているところです。 
 



□民生委員佐藤様：地域の行事には昔は携わっていたけれど、色々と大変だった思い出がありま
す。それでもみんな大切に思っていた。子供の時からの祭が、母も何日も前から楽しみにしてい
ました。始まるまでは色んな想像をして、それが楽しみになって、終わってしまうとすぐに忘れ
てしまうと思いますが、昔からの行事は是非とも引き続き出て行ってもらいたいと思っています。 
 
□デイケア：デイケアの利用者の方も、行事はとても楽しみにしています。中には終わっても覚
えておられる人もおられ楽しく話をされています。インフルエンザ予防に努めたいと思っていま
す。 
 
□理事：人員不足の中、行事に参加して喜んで頂いています。べッチャ祭など尾道の昔からの大
きな祭は覚えておられます。冬場は行事が少ないですが、地域の行事にはなるべく参加していき
たいと思います。次回より運営推進会議は6階で行いたいと思っています。宜しくお願い致しま
す。 
  
 
5. 次回運営推進会議日程 
定期予定日 第2月曜日 
令和元年1月20日（月） 時間：13時30分より予定しています。 
 ご参加よろしくお願い致します。 
 


